

## NOTICIAS

Durante el año 1980 se presentaron en la Sección de Filología Semítica, Subsección Arabo-Islámica, de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, las siguientes tesis doctorales:

16 de mayo: D. Ridha Hadi Abbas, *Los cadíes y el cadiazgo en al-Andalus (92-635/711-1237)*. El tribunal, constituido por los Dres. Fray Darío Cabanelas Rodríguez, ofm., D. Jacinto Bosch Vilá (director y ponente), D. Joaquín Vallvé Bermejo, D. José M.\* Fórneas Besteiro y D. Benjamín González Alonso (de la Facultad de Derecho), calificó esta tesis de Sobresaliente por unanimidad.

10 de junio: Dña. Mercedes del Amo Hernández, *Aproximación al estudio de la novela egipcia*. Formaron el tribunal los Dres. Cabanelas Rodríguez (director y ponente), Soria Ortega, Bosch Vilá, Fórneas Besteiro y Marín López, obteniendo la calificación de Sobresaliente por unanimidad.

27 de junio: D. Jounes Khairo Shanwam, *La poesía arábigoandaluza y el canto desde la conquista hasta finales del período almohade*. El tribunal, formado por los Dres. Cabanelas Rodríguez, Soria Ortega, Bosch Vilá, Fórneas Besteiro (director y ponente) y Marín López, la calificó de Sobresaliente por unanimidad.

7 de julio: D. Antonio Morales Delgado, *La poesía palestina hasta Maḥmūd Darwīš*. Juzgada por los Dres. Cabanelas Rodríguez (director y ponente), Soria Ortega, Bosch Vilá, Fórneas Besteiro y Marín López, obtuvo la calificación de Sobresaliente "cum laude".

Creada por Real Decreto en 1977 la Academia del Reino de Marruecos, el 21 de abril de 1980 tuvo lugar en la ciudad de Fez el solemne acto oficial de su constitución, figurando entre los Académicos natos de la misma don Emilio García Gómez y siendo el español una de las lenguas oficiales en dicha Academia.

\* \* \*

El 2 de julio de 1980 fue designado don Joaquín Vallvé Bermejo, Director de la nueva revista *Al-Qanṭara* (del Instituto "Miguel Asín"), y don Mariano Arribas Palau, Secretario de la misma.

\* \* \*

Por renuncia de don Fernando de la Granja Santamaría como Director en funciones del Instituto de Estudios Arabes "Miguel Asín", se nombra para el mismo cargo a don Joaquín Vallvé Bermejo por la Presidencia del C.S.I.C. el 7 de noviembre de 1980.

\* \* \*

El 17 de septiembre de 1980 visitó la Escuela de Estudios Arabes de Granada un grupo de intelectuales de la Academia de Ciencias de la U.R.S.S., que, invitados por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, se interesaron por el funcionamiento de los centros de este organismo en la ciudad de la Alhambra.

\* \* \*

El 26 de noviembre del mismo año estuvo en Granada el Excmo. Sr. Ministro de Educación Superior de la Arabia Saudí, Jeque Hassan Ben Abdullah al-Sheij, acompañados por los Rectores de las Universidades de Dahram, Damman, Riad y Yeda, Dres. Bakr Abdullah Baker, Mohamed Said Qahtani, Mansour al-Turki y Abdullah Nassif, respectivamente; el Viceministro de Asuntos Administrativos y Financieros, Dr. Tami Bugomi; el Secretario del Ministro de Asuntos Internacionales, Sr. Sadkvun Mustafa Hassan; el Jefe de Prensa, Sr. Talal Husti, y el Mayordomo del Ministro, Sr. Said Rada Malki. Tras ser recibidos en el Rectorado de la Universidad por el Dr. Gallego Morrell, Vicerrectores, Secretario General y Profesores de la Sección de Filología Semítica, visitaron la Alhambra, la Escuela de Estudios Arabes y el Colegio Mayor "Nuestra Señora de la Victoria".

\* \* \*

En la Facultad de Filosofía y Letras, Subsección Arabo-Islámica, de la Universidad de Granada, y en los dos años a que corresponde el presente volumen de MISCELANEA, pronunciaron conferencias sobre temas de la especialidad los siguientes Profesores extranjeros: 1980, Dres. Michel Barbot y °Abd al-°Azīz Sālim, el 28 y el 30 de abril, respectivamente. 1981, Dres. °Izz al-Dīn Ismā'īl, Muḥammād °Alī Makkī y Ṣalāḥ Faḍl, el 1, 6 y 27 de abril, respectivamente, mientras el 14 de diciembre lo hacía el Dr. Aḥmad Haykal.

\* \* \*

El 10 de mayo de 1981 leía su discurso de ingreso en la Real Academia de la Historia —en la vacante producida por el fallecimiento de don Jaime Oliver Asín— don Juan Vernet Gi-

nés, catedrático de Arabe de la Universidad de Barcelona, bajo el título "Historia, Astronomía y Montañismo", al que contestó, en nombre de la Academia, don Emilio García Gómez.

\* \* \*

El 16 de octubre del mismo año tuvo lugar en el palacio de la Madraza la presentación de la obra "A través del Islam", de Ibn Baṭṭūṭa, preparada por los Profesores Serafín Fanjul y Federico Arbós y publicada por la Editora Nacional, actuando como presentador el catedrático-director del Departamento de Arabe II, Dr. José M.<sup>a</sup> Fórneas.

\* \* \*

Finalmente, el 15 de diciembre de 1981, y tras brillantes oposiciones, tomaba posesión de la Cátedra de Arte Hispano-Musulmán de la Universidad granadina —primera de este título dotada en España— don Antonio Fernández-Puertas, antiguo becario de nuestra Escuela de Estudios Arabes y en la actualidad Director del Museo Nacional de Arte Hispano-Musulmán de Granada.